

En Salamanca, un trimestre . . . 3'75 pes.
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4'50 "
Anuncios y otros insertos, precios por línea.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 69

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado diez cts.

Viernes 18 de Febrero de 1916

Año XXXII—Núm 9.734

BEJAR AL DIA

LAS CONFERENCIAS DE LA LIGA

Gasset en Salamanca.

Su llegada.—La conferencia.—Un banquete.—La inauguración de un camino vecinal.—Homenaje de los liberales salmantinos.

A las ocho y veinte de la noche de mañana, sábado, llegará a Salamanca el exministro don Rafael Gasset, al que en su viaje acompañan su hijo, los diputados á Cortes señores Pérez Oliva, Velasco y Sánchez Arjona, Alcaraz y Espada y varios periodistas madrileños.

Como nuestros lectores saben, el objeto principal de la visita del ilustre político á nuestra capital, es dar, en la Liga de Agricultores, la conferencia que hace tiempo aceptó y la que ha despertado la atención no solo regional, sino nacional, tanto por los prestigios de su autor como por el tema que en la misma ha de desarrollarse y que hállase íntimamente relacionado con la situación de España y con la actuación económica de nuestra Patria al terminarse la actual guerra mundial.

El señor Gasset es una de las personalidades que más hondamente han intervenido desde hace bastantes años en la gobernación del Estado y de las que mayor impulso han sabido dar, con sus iniciativas y talento, á la transformación de la Agricultura nacional, base de la verdadera reconstitución del país.

Conocer de las necesidades de nuestros labradores se impuso, desde sus primeros pasos en la política, los deberes del apostolado que significa el mejoramiento de nuestra agricultura y elaboró un plan metódico de riegos y caminos que, aun no habiéndose más que iniciado, ha producido beneficios incalculables, a pesar de luchar con las treguas y modificaciones que en él introdujo la política al uso.

Comarcas enteras bendicen el nombre del señor Gasset, al que deben su vida tranquila y el aumento de su riqueza, y Salamanca, á la que también llegaron sus mercedes, se apresta á demostrarle que es tierra agradecida.

Al constituirse el actual Gabinete, público es que á Gasset se ofreció la cartera de Fomento, que no aceptó por la convicción que tiene de que, en las presentes circunstancias, y en vista de la difícil situación del Tesoro nacional, no había de poder continuar su obra de dar impulso á la agricultura española, dotándola de los riegos y caminos que pueden y deben aumentar su producción y facilitar los medios de que esta tenga mercados en condiciones.

El señor Gasset, político que entiende sus deberes para con el país con una rigidez que es su mejor elogio y que aplaude cuantos los conocen, jamás ha querido actuar en política sino desde el Ministerio de Fomento y cada vez que ha ocupado este ha continuado su patriótico programa sin desmayos ni rectificaciones.

Como fray Luis de León, al reanudar sus tareas en bien de la patria, ha podido repetir las memorables palabras: *Declamamos ayer...*

¿Cuánto habría ganado España y cuán otra sería su situación si Gasset hubiera tenido muchos imitadores, y si nuestros políticos, además de especializarse en un departamento determinado, se hubieran impuesto el trabajo de crear y desarrollar un plan armónico y completo!

De tan patriótica actuación en la política nace la simpatía general que rodea en España el nombre de don Rafael Gasset y seguramente que, durante su breve estancia entre nosotros, Salamanca ha de darle pruebas elocuentes de que aquí se conoce su obra y se rinde á ella y á su autor el tributo de admiración y respeto que merece.

El próximo domingo, á las once de la mañana, se celebrará en el teatro del Liceo la conferencia organizada por la Liga. En ella el señor Gasset desarrollará el tema *España ante la paz*, y tratará cuestiones económicas de interés para el país en general y relacionadas, particularmente, con la provincia de Salamanca.

El acto promete revestir caracteres de verdadera solemnidad, pues consta que serán muchos centenares los socios de la Liga que abandonen sus pueblos para trasladarse á Salamanca á escuchar las autorizadas palabras del ilustre propagandista agrario.

Terminada la conferencia, la Liga ha organizado en honor de Gasset

de sus ilustres acompañantes, un banquete que se celebrará en el teatro Moderno, y para el que pasan de doscientas las personas inscritas.

A las tres de la tarde el señor Gasset se trasladará en automóvil á San Muñoz con objeto de inaugurar la carretera de tercer orden que se une á dicha villa con la de Tamames, vía de comunicación otorgada por el exministro liberal cuando desempeñó últimamente la cartera de Fomento.

Autorizada la construcción por la ley de 29 de Junio de 1911 y solicitada por el Ayuntamiento de San Muñoz, que anterior y repetidamente lo había pedido, ofreciendo hasta el sesenta por ciento de su importe, logró aquel Municipio sus legítimas aspiraciones gracias al decidido y valioso apoyo que encontró en el señor Gasset, á la cooperación de los Ayuntamientos de La Sagrada y Tamames y al entusiasmo con que secundaron tan plausible idea los señores don Fernando Hurtado de Mendoza y don Juan Matías Castaño.

La concesión otorgada fué de un camino vecinal de seis kilómetros, que une á San Muñoz con La Sagrada y de una carretera de tercer orden, de 19 kilómetros, que lo pone en comunicación rápida y directa con Tamames y la Sierra de Francia.

Con esta vía la región serrana acorta en diez y seis kilómetros el viaje en carruaje á Salamanca y la misma podrá utilizarla para el ferrocarril si es un hecho el emplazamiento de una estación en Rodasviejas.

Los pueblos de San Muñoz y La Sagrada se impusieron para la construcción de la carretera sacrificios superiores á sus fuerzas, habiendo entre ambos dado una subvención de 48.000 pesetas, y si han logrado conseguir lo que constituía su ideal, ha sido gracias á la decidida voluntad que al servicio de tal obra han puesto y al entusiasta concurso del señor Hurtado de Mendoza, que no ha descansado hasta lograr ver terminadas las obras.

La carretera y el camino de que hemos hablado son los que inaugurará el señor Gasset, al cual preparan cariñosos y entusiasta recepción los pueblos todos beneficiados con ambas vías de comunicación.

A las siete de la tarde del domingo regresará el señor Gasset á Salamanca, siendo obsequiado con un té íntimo organizado por los liberales en el Hotel del Comercio y en cuyo acto quieren éstos hacer presente su adhesión al ilustre huésped y correligionario y á las personas que le acompañan y su cariño al jefe del partido en la provincia y diputado á Cortes por Salamanca, don Isidro Pérez Oliva.

El regreso á Madrid se verificará en el tren de las diez de la noche del domingo.

EL ADELANTO, ligado al señor Gasset por lazos de cariñosa amistad, conocedor y admirador de su hermosa obra política y deseoso de que tan ilustre personalidad continúe, desde el departamento de Fomento, desarrollando sus planes de reorganización de la riqueza nacional, le da la más cariñosa bienvenida y hace votos porque su breve estancia entre nosotros sea tan agradable para él como fructuosa, en un porvenir próximo, para nuestra provincia.

A las prestigiosas personas que en su compañía serán nuestros huéspedes, nuestra cariñosa bienvenida.

Y á nuestros compañeros de Madrid, el ruego de que nos consideren como amigos antiguos y de nuestras personas y de nuestra casa usen como de algo que por el afecto y el deber les pertenecen.

LA TEMPERATURA

He aquí el resultado de las observaciones hechas á las ocho de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital:

Altura barométrica, 701,56.
Temperatura máxima, al sol, 19,6.
Temperatura máxima á la sombra, 9,4.
Temperatura mínima, 2,0.
Termómetro seco, 5,8.
Termómetro húmedo, 5,4.
Dirección del viento y fuerza, NO.—Cielo, cubierto.
Tiempo, variable.

†
CUARTO ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Alfredo Ramón y Saiz

que falleció en Salamanca el 20 de Febrero de 1912

D. E. P.

Su familia ruega una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren el sábado, 19, en la iglesia de San Juan de Sahagún, de siete y media á diez y media, inclusive, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Arzobispos y Obispos se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

ALMACENES GENERALES

La reunión de ayer

En los salones de la Cámara de Comercio se reunió anoche el Consejo de administración de la compañía de Almacenes generales de Depósito, bajo la presidencia del señor Montero, y actuando como secretario el señor Pérez Cardenal.

Asistieron los señores don Francisco María de la Riva, don Angel Llorente, don Ignacio Rodríguez Brusi, don Manuel Ambrosio Bellido, don Segundo Herrero y don Matías Blanco.

Se dió lectura y fué aprobada el acta de la anterior.

Se autorizó al señor Presidente para que lleve á casa del notario el acta de la sesión celebrada por la junta general y los estatutos, al objeto de otorgar la escritura de constitución.

Se acordó que el señor Jiménez redacte la minuta de contrato de arrendamiento de los locales de Almacenes.

Se procedió á nueva revisión y ampliación de tarifas de almacenaje.

Se acordó el modelo y tirada de extractos de inscripción, y por último, iniciar las gestiones de concesión de vías cerca de la dirección de Obras públicas y de la de Medina á Salamanca.

Con esto se dió por terminada la sesión.

DE AYER A HOY

La Liga de Agricultores se dispone á festejar á su nuevo é ilustre colaborador el exministro don Rafael Gasset, y en el homenaje tomarán parte, con pueblos de esta provincia, favorecidos por las acertadas disposiciones tomadas cuando el exdirector de *El Imparcial* fué últimamente consejero de la Corona, sus correligionarios los liberales salmantinos, que rinden á su vez un tributo de respeto á nuestros distinguidos paisanos los diputados á Cortes don Clemente de Velasco y don Isidro Pérez Oliva, acompañantes del señor Gasset.

En Béjar, su alcalde entusiasta y laborioso, inicia grandes mejoras para aquel simpático vecindario, y un inteligente bejarano hace público un importante descubrimiento, hecho digno del favor oficial y del aplauso de todos cuantos saben honrar la tenacidad y el talento dignamente hermanados.

Siguió cultivándose en centros y mentideros el tema electoral; se habló de cosas municipales y hasta de combinaciones taurinas, verdaderamente *liliales*, sin duda para estar en consonancia con el día, que fué, en su mayor parte, primaveral.

EN LA UNIVERSIDAD

La conferencia de hoy

Hoy, viernes, 18, á las seis y media de la tarde, dará don Angel Ledesma una conferencia en el Paraninfo de la Universidad, acerca del tema *Algunos problemas actuales del Derecho*. (Conceptos especulativos en que puede fundarse la política del Derecho).

La entrada será libre, reservándose los asientos del estrado para los señores claustrales y socios del Ateneo.

Sucesos provinciales

Hurto de cerdos.
De la dehesa de San Pedro de Arriba, término municipal de Galinduste, han sido robados cinco cerdos propiedad de los vecinos de Horcajo Mediano Antonio Gutiérrez Blázquez y Emilio López Tejedor.

La benemérita practica diligencias para descubrir á los autores.

DE LA DIPUTACION

Toma de posesión

En la Diputación provincial se verificó ayer el acto de la toma de posesión del nuevo depositario de dicha Corporación.

Como nuestros lectores saben, el nuevo depositario de fondos provinciales es el señor don Gonzalo Bartol, persona concididísima en Salamanca y exoficial de Hacienda de esta Delegación.

Dió posesión al señor Bartol el presidente de la Diputación, señor Miguel del Corral.

Reciba el señor Bartol nuestra enhorabuena.

Quisicosas.

La primera salida de un candidato.

Hizo su primer salida mi señor don Filiberto, armado de todas armas y dando á la lucha el pecho. Pronto, según se asegura irá de pueblos en pueblos, donde le espera Cipriano con ministerial denegado, que ha de ser por las señales dura lucha cuerpo á cuerpo. Lleva Fili entre otras cosas un lucido cargamento de abrazos y de palmadas, de parabienes sinceros y amables recordatorios para Juan y para Pedro, y para la *señal Rosa* y para el tío Quiterio, padres, hermanos, amigos, testamentarios y deudos.

Y vaya en un sitio bollo maimón, y dácame presto ese atado de chorizo de Candelario soberbio; y venga colmado el jarro y allá va un cigarro bueno. Amen de tal cual proclama, discurso ó ofrecimiento incondicional y ardiente y decidido y concreto, ora en casa del cacique ó del *señal* del Concejo, coreados con aplausos y vivas y otros excesos.

Esta primera salida del novel electorero —que cuenta además con propios y justos merecimientos— es como la *alternativa* de nuestros taurinos diestros, donde el público se entregaba confiado y satisfecho, y todos son ovaciones y olés y vueltas al ruedo, aunque en otra temporada (y yo no te lo desee) no haya en la plaza almohadillas bastantes para escarmento.

Aprovecha, pues, de firme que es tu *cartel* de los buenos, y aspira á ser *amaravilla* y no torero de invierno.

Notas de sociedad

Viajes.

Han salido:
Para Alcántara, nuestro querido amigo el ilustrado médico de aquella localidad, don Felipe Anciones y su joven esposa.

= Han llegado:
De su dehesa de Asmesnal, nuestro estimado amigo don Francisco Escudero y familia.

= De Galinduste, el médico de aquella localidad nuestro querido amigo don Rafael Aguado.

= De Béjar, nuestro querido amigo don Mariano Zúñiga.

= A Ciudad Rodrigo, el general gobernador militar de la provincia, nuestro ilustre paisano señor Hernández Espinosa.

Aniversario.

Cuatro años se cumplen el día 20 del actual, del fallecimiento en nuestra capital del que fué en vida querido amigo nuestro, don Alfredo Ramón y Saiz, cuya memoria perdura entre cuantos conocíamos su caballerosidad y dotes de carácter.

En tan triste fecha reiteramos á su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

Varias.
Hoy celebra su santo la distinguida señora doña Eladia Gobeá, viuda de Moreno.

Hablando con el Alcalde

Un gran programa en vías de hecho.—Instrucción, higiene y moralidad.—Aguas y alcantarillado.—Una invención en Béjar.

Deliberadamente he dejado pasar días y días, sin pretender conocer el pensamiento del nuevo Alcalde respecto á la situación en que halló la administración comunal, pues deseaba yo que transcurrieran los días, no echando en olvido el adagio que dice «la justicia de Enero, etc.»

Pero son tales y de tal índole las cuestiones resueltas, los proyectos importantes, las orientaciones que se advierten en cuanto se refiere á la gestión municipal del nuevo Alcalde, que me olvido del famoso proverbio, y me decido á interrogar al doctor don Urbano Domínguez, alcalde de Béjar.

Sin anunciarme penetro en la Alcaldía, y allí encuentro al Alcalde con su cara siempre sonriente, que cualquiera que no le conozca, juzga que es la de un hombre todo condescencia y blandura.

Henos ya frente á frente, y enseguida le planteo la cuestión que allí me lleva.

—Quiero saber—le digo—el estado de ánimo de usted, sus proyectos, su juicio respecto á los múltiples asuntos municipales y al par felicitarle por lo que hasta la fecha lleva realizado, que es prenda de lo que hará pronto.

—A su disposición en absoluto. Pregunte usted, que yo contestaré á todo lo que sepa.

—Bueno. Ya he visto que la primera parte de su programa se va cumpliendo. Béjar entero se da cuenta de la firme voluntad que usted posee y aplaude y agradece su esfuerzo. Yo quiero saber, en primer término, qué juicio le merece la situación municipal.

—Es difícil contestar á eso, pero en fin, allá va. Cuando me hice cargo de la Alcaldía quise, ante todo, conocer exactamente el funcionamiento de los servicios municipales, y visité el Hospital, quedando sorprendido de las deficiencias que existían. Figúrese usted que el reglamento era una cosa inútil en absoluto, pues apenas se cumplía, dejando que á cualquier hora penetrasen los deudos de los enfermos y les llevasen comida y bebidas, que en la mayoría de las veces eran altamente perjudiciales para su salud. Eso se acabó, y el reglamento se cumplirá en adelante con todo rigor. Además no había cuarto de baño, á lo que he atendido en el acto, mandando construir uno, adecuado á las necesidades de ese centro.

Existían muchas corruptelas, y entre otras, le diré que la mayoría de las sirvientas de casas acomodadas apenas enfermaban eran conducidas al Hospital, que con esto se veía obligado á gastos que no son de su incumbencia. También se acabó el abuso.

He dispuesto que se coloquen timbres de llamada en todos los departamentos y otras pequeñas mejoras, relativas al servicio médico.

Aquí tiene usted el microscopio que he adquirido últimamente y que lo tengo provisionalmente en la Alcaldía, á disposición de todos los médicos de la ciudad, para que practiquen cuantos análisis estimen oportunos.

Me pensamiento es instalar un pequeño Laboratorio municipal, donde puedan hacerse análisis, no sólo de diagnóstico, sino de alimentos y bebidas. Para esto necesito algún tiempo, pero llevo las cosas por buen camino y creo que muy pronto quedará instalado. Además ya sabe usted que el veedor de carnes tiene á su disposición otro microscopio, suficiente para el reconocimiento de ellas.

Complemento de todo esto es la creación de un dispensario médico, á cargo de los titulares, en el que pueda tratarse la rabia por medio de las inyecciones antirrábicas, satisfaciendo con ello una gran necesidad, pues como usted decía en una de sus crónicas, era realmente depresivo para Béjar y para médicos que un enfermo de ese mal se viera obligado á ir á Madrid ó Salamanca para ser tratado por la vacuna antirrábica.

Me preocupa grandemente el servicio de desinfección, base de la salubridad de los pueblos, y el que ahora tenemos es muy deficiente, y como decía el ilustre Codina hace pocos días en la Real Academia de Medicina de Madrid, de un valor puramente pedagógico. Estudio el modo de adquirir una buena estufa Genesté, y considero que cuanto gastemos en su adquisición será altamente reproductivo, pues bien sabe usted el valor que tiene esa estufa, en casos de infecciones, tan frecuentes aquí, y que no podemos extinguir por falta de medios adecuados. Es un dolor ver una pobre casa de un tuberculoso que queda llena de gérmenes de Koch, después de la muerte del enfermo, sin que podamos evitar el contagio de la mujer é hijos. Y lo propio digo de difteria, viruela, etcétera. Precisamente estos días me preocupó mucho de las enseñanzas adquiridas respecto á la propagación de estas infecciones, y puedo asegurarle que estoy convencido de que la casi totalidad de ellas son importadas por mendigos que nos las traen y se difunden por Béjar, favoreciendo su difusión el mismo público, que con sus limosnas ha-

cen atractiva la vida de esos mendigos, que se instalan definitivamente aquí, siendo muy difícil su expulsión después. Se trata, en suma, de explotar la sensibilidad exquisita de este pueblo bejarano, nobilísimo y bueno, que favorece inconscientemente á estos sujetos y de falta de energía de las autoridades, que toleran esta explotación de la buena fe y sentimientos delicados de la ciudad. Tenemos bastantes pobres para que hayamos de encargarnos de cuidar de los extraños, y por ello cuido con mucho celo de que no vengyan forasteros de esa clase á traernos infecciones y menguar nuestros recursos para la caridad, y en esto seré tan severo, que desde luego desdeñaré las censuras de dureza de corazón que se me dirijan por gentes benévolas, pero que desconocen la trascendencia de estas cuestiones. Me propongo en esto ser á manera de un pequeño dictador, sin atender á más ley que la del bien común. Cada pueblo que atiende á sus pobres como Béjar atiende á los suyos, con sus magníficas instituciones de caridad, que son modelo en España.

—¿...?

—Sí, señor, á eso voy. ¡Las aguas! Es mi pesadilla, pero espero que muy pronto dejará de serlo. Por de pronto, enseguida se publicarán los anuncios convocando á las casas que deseen concurrir á la traída de aguas potables con toda clase de garantías en cuanto á pureza y cantidad. Complemento de ello es el alcantarillado. Ya veo el gesto de extrañeza que le causan á usted estas declaraciones. Pues sí, señor. Vamos á ello con decisión, con empeño, y si no lograra este fin, me consideraría fracasado por completo. Estoy convencido de que el día que logremos tener aguas puras y alcantarillado, habremos hecho de Béjar un verdadero centro de turismo y atracción, y aparte de ello, logramos que la mortalidad descienda á cifras increíbles. Conoce las circunstancias de esta ciudad y sabe de sobra que ¡si implantamos esas mejoras, la mortalidad no llegará siquiera á un 14 por mil. La de hoy pasa de un 35.

Valore usted esas víctimas que desaparecen del trabajo cada año, de modo *indebido* y fácilmente comprenderá el empeño mío en abordar cuestión de tanto interés moral y material.

—¿...?

—El dinero? Verá usted. En muchas poblaciones de menos crédito que esta, que tiene bastante, para responder de cualquier operación que realizara, se ejecutan estas obras, sin desembolsar un céntimo, y sin ir más lejos, ahí tenemos á Salamanca, que está efectuando ahora mismo esas obras. Estoy convencido de que ¡si nuestro concurso vendrán casas importantes, seguras de realizar un buen negocio. Hay varios modos de concertar la operación, pero el que juzgo más conveniente para todos, es el de conceder á la sociedad que se encargase de las obras, la explotación de las mismas por cierto número de años. Nuestras láminas no quiero tocarlas, pues estimo sagrado ese dinero, pero si fuera necesario, por mi parte todo me parecería poco, ante la perspectiva de ver las obras terminadas, y con ellas la salud y la vida esplendorosa de esta amadísima ciudad. Pero repito que no creo necesario recurrir á ello, y basta con la concesión, á modo de lo que ha hecho Salamanca.

Esto sin contar con la mayor facilidad que tenemos nosotros para esas obras, pues en Salamanca siempre existirá la dificultad de tener que *eleva* el agua del río, en tanto que nosotros poseemos caudales de rica agua que no necesita motor alguno para ser traída á la ciudad, y esto siempre es de tener en cuenta para los gastos de entretenimiento de la empresa que acometiera la obra.

—¡Admirable, señor Alcalde! Siga usted.

—Esto en cuanto á lo que toca á *nuestra ciudad*, á la salubridad é higienización de Béjar. En el orden de la instrucción, he empezado por visitar las escuelas y encuentro grandes deficiencias de las que no culpo á los señores maestros, que hacen cuanto pueden en pro de la enseñanza, pero hay mucho que corregir y encauzar si queremos que los frutos sean buenos. Estamos en plena interinidad, y así no es posible conseguir ningún resultado práctico. El sistema de graduación en las escuelas, me parece excelente, pero tiene que ir acompañado de locales adecuados, de personal idóneo, de material conveniente y de otras cosas que aquí no tenemos. Si á usted le parece, permítame que me reserve el resto de mi pensamiento sobre el asunto, pues aún no he acabado de formar juicio definitivo, y muy pronto le daré noticias exactas sobre lo que hemos de hacer en punto tan importante. De lo que puede usted estar seguro es de que no cejaré en ello, pues me doy cuenta de la gravedad del asunto y de las enormes responsabilidades que pesan sobre mí y sobre el Ayuntamiento en pleno, y estas hemos de salvarlas á toda costa. Quiero hacer ciudadanos buenos, sanos é instruidos. Este es mi programa definitivo. Vea usted lo pensó que es la

Información telegráfica.

(De nuestros redactores-corresponsales en Madrid y en el extranjero.)

Madrid * Provincias * Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

Nuevos detalles de la toma de Erzerum.

La situación en Bulgaria. -- Bombardeo de Stronmitza.

Conferencias de las 5 y 6 m.

Madrid 18.

El comunicado francés.

El parte oficial del ejército francés dice lo siguiente:

En el frente de Bélgica los aliados han cañoneado incansablemente las organizaciones alemanas cerca de Estrentaato y frente a Boeisinge. En el Artois, cerca de la carretera de Lille, los alemanes encontraron una mina, ocupándola en el preciso momento en que los franceses la hicieron explotar.

Tuvieron muchas bajas. Entre Soissons y Reims, las baterías francesas dispararon sin cesar contra las posiciones alemanas situadas en dicho frente, y en las cuales se notaba desusado movimiento.

En el resto del frente duelos sin importancia de artillería.

El comunicado alemán.

El parte oficial del Estado Mayor alemán dice con referencia al teatro Occidental:

«Al verificar el descombramiento de nuestra nueva posición de Obersept, encontramos entre otro material de guerra, abandonado por los franceses, ocho nuevos lanzabombas.»

En el teatro Oriental, en la parte Norte del frente, tuvo lugar incansante lucha de artillería. Nuestros aviones atacaron Dumburg y los depósitos ferroviarios de Weilejka, causando grandes destrozos.»

El bombardeo de Milán.

Desmintiendo una noticia. Dicen de Roma que el «Boletín de Guerra» austriaco del 11 de Febrero, refiriéndose al bombardeo de Milán, anuncia que once aviones italianos habían sido destinados para la defensa de la población.

Agrega que de los once renunciaron nueve a la operación, y los aparatos austriacos regresaron indemnes a sus posiciones. Esto no es verdad pues la defensa de Milán por los aviones italianos fué muy enérgica e hicieron caer un aparato enemigo en Monjani y de ello nada dicen los austriacos.

El comunicado turco.

El parte oficial del ejército turco dice así: «Un monitor enemigo que quiso acercarse a la costa de Alandere y un crucero que llegó a la altura de Kara Tepe se vieron obligados a alejarse por el fuego de nuestra artillería. En el teatro de los Balcanes no ha cambiado la situación.»

La toma de Erzerum.

Nuevos detalles. Importantísimo botín. Entusiasmo en las naciones aliadas.

Se están recibiendo nuevos detalles de la toma de la importante posición turca del Asia y que ha constituido un triunfo inmenso para los rusos.

Dicen que fué apresada íntegra la guarnición que la defendía, la cual ascendía a más de 100.000 hombres.

Fueron ocupados además 467 cañones e importantísimo material de guerra, víveres y municiones. El botín ha sido enorme. El diario inglés «Times» comentando la toma de Erzerum, dice que es una de las mayores sorpresas de la actual guerra, y que tendrá suma importancia.

El efecto moral en Oriente será muy grande. Los rusos, añade, han comenzado admirablemente la nueva ofensiva.

En Italia ha causado júbilo indescribible la toma de la importante plaza turca, pues hace pocos días se presentaban grandes obstáculos que impedían bajar a los rusos a la Anatolia.

La mayoría de las fortalezas de Erzerum creían inexpugnables y esto aumenta más el triunfo de los rusos.

En Rusia, sobre todo, es donde el entusiasmo se ha desbordado. La prensa rusa dice que la plaza turca es el nudo más importante de caminos que parten en diversas direcciones, centro de administración militar y depósito de víveres y municiones.

bar a Corfú, han pedido el alistamiento en el ejército italiano para combatir inmediatamente a los austriacos.

Añadió que los montenegrinos no quieren esperar la reorganización del ejército serbio.

El temporal en Holanda.

Noticias alarmantes. Los telegramas recibidos de Amsterdam con referencia al temporal desencadenado al Noroeste de Holanda, son muy alarmantes.

En Monnikendam las olas han conseguido rebasar los diques y se precipitan sobre la ciudad.

Las esclusas situadas entre Purmerendy Oostzaam han sido totalmente destruidas.

Témese también la rotura de las esclusas de Tallsmer, cerca de Amsterdam, lo que pondría a esta capital en situación muy crítica.

La tempestad continúa en toda la costa, causando destrozos enormes.

Las víctimas son numerosas y las pérdidas materiales ascienden a varios millones de francos.

Contra un buque alemán.

Tomando precauciones. El almirantazgo alemán está tomando toda clase de precauciones contra el buque corsario alemán «Moewes», para que no cause bajas en la marina mercante inglesa.

Al mismo tiempo ha ordenado sean adoptadas las más enérgicas disposiciones para que sea capturado.

La situación en Bulgaria.

Un ejército y con hambre.

Telegrafían de Londres, con referencia a despachos italianos, que a Roma acaban de llegar varios diplomáticos de naciones neutras procedentes del frente búlgaro, cuyas posiciones han visitado.

Los diplomáticos han declarado que las pérdidas búlgaras se elevan a unos 150 000 hombres, por consiguiente el ejército queda reducido a unos 180 000 soldados, número absolutamente insuficiente para ayudar al ataque alemán contra Salónica.

Al ejército le faltan raciones de víveres, pues los alemanes han requisado todo el trigo existente, y los búlgaros todos hallanse desazonados, temiendo las represalias de los rusos.

Al Rey se echa en cara abiertamente el haber vendido el país a los alemanes y empieza a ser impopular. Su viaje a Alemania y Austria obedeció a que tenía fuera imposible evitar la revolución, si los austro-alemanes no tomaban las medidas y precauciones que el Czar Fernando solicitó de Berlín y Viena.

En la Cámara francesa.

Los diputados serbios y Francia.

En el Senado, el presidente de la Cámara ha leído un mensaje de los miembros de la Souphchina serbia que han llegado a Niza, en el cual saludan a la Alta Cámara francesa refiriendo su afecto hacia la causa de los aliados.

Contestando en nombre de la Asamblea, el Presidente dijo, que la tierra de Francia es para los representantes de Serbia una sagrada patria y no un suelo de destierro.

En la Cámara de diputados, el presidente leyó otro telegrama de la Cámara de los Comunes del Canadá expresando su agradecimiento por la simpatía que hacia ellos ha demostrado Francia con motivo del incendio del Parlamento canadiense.

RIVERA

Conferencia de las 7 mañana.

Madrid 18.

Noticias del día

Madrid.

El incidente entre dos ministros. Dice Romanones

Sobre el incidente ocurrido ayer mañana entre dos ministros al salir del Consejo celebrado en Palacio, el conde de Romanones fué interrogado por los periodistas y no negó,

La información telegráfica

Continúa en cuarta plana.

HERNIADOS (quebrados) LEED

La curación de las hernias por los aparatos Torrent.

El reputado op. médico de Barcelona señor Torrent, estará en Salama ca únicamente el domingo 20 de Febrero y recibirá a todos herniados que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias. Estos aparatos que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la infinidad de curas obtenidas y que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniado que no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse los días que se indica en la librería por ser el remedio verdad, único e infalible de todos los herniados. Por lo tanto, hombres, mujeres y niños que han probado ya diferentes clases de bragueros y vendajes sin encontrar el «esado» alivio, deben a bor de una vez y para siempre a fin de no confundirse con tantos anuncios malgastando salud tiempo y dinero, que los verdaderos aparatos que pueden con toda seguridad poner fin a sus penosos sufrimientos son los de indubitables mente los del tan acudido ortop. Dr. señor Torrent. Nadie debe bajo ningún concepto comprar bragueros de clase alguna sin antes ver primero los de este cocido ortopédico, no perdiendo la ocasión presente de poderle visitar en Salama ca el domingo 20 de Febrero en Hotel Com-río.

NOTA. Dicho especialista se hallará en Valladolid el 19 de Febrero en el Hotel Imperial, (calle del Pso) y en Palencia, el 21 de Febrero en el Hotel Central donde asimismo podrán visitarme los que lo deseen. Únicamente desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde. Talleres y despacho: Unión, 13, Barcelona. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de los defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda y demás del cuerpo humano. Especialidad en fajas ventrales de modelos completamente nuevos y muy útiles y eficaces para las señoras.

Se necesita dependiente para tienda práctica en mercadería y pañetería, y que se halle exento del servicio militar. Dirigirse, indicando referencias, a los señores Hijos de M. Campor, en Leó.

Amas de cría, leche fresca, se ofrece para criar en su casa. Informar Escuelas Coda, calle del Caliz, núm. 1. 1-1

Jóvenes. Se necesitan para tejedores en la fábrica de sacos La Salama tina, puerta de Toro número 5. Buen jornal y trabajo seguro. 25-1

Subasta. En el Colegio Notarial de Valladolid, el día 3 de Marzo próximo, a las cuatro de la tarde, en lugar del 19 de Febrero que se indicaba en el anuncio anterior, a petición de varios solicitantes que quieren concurrir a la subasta y en el Colegio Notarial de Valladolid (notaría del señor Serrano), se subastará, por pago a los acreedores, todas las existencias del establecimiento de calzados y confección de paños paño mahones azules de Vergara en trajes y calzados de importante establecimiento de la calle del Duque de la Victoria, número 13, (enfrente al periódico «El Norte de Castilla»).

El tipo de subasta será la tercera parte del valor del inventario, y se adjudicará al mejor postor por puja a la lana consignando previamente el 5 por 100 del importe del inventario para tener derecho a la subasta.

Las existencias, que son todas corrientísimas y en buenas condiciones, por el alza que tienen todos los artículos, y que a ellas no les alcanza, pueden verse antes del día de la subasta ó pedir referencias al principal acreedor don Domingo Pérez, que vive plaza del Rosarillo, número 13, en Valladolid. 18. 20, 25 y 29.

La persona que haya encontrado una piqueta con piedras, perdida el día 15 por la mañana, en la Plaza Mayor, puede devolverla en el comercio de don Jesús Ro trigue, donde se gratificará. 4-3

Se venden tres casas, con corral y pzo, separadas 6 juntas, en la calle del Caliz, números 7 y 11. Para tratar, con don Indalecio López, Jardín Botánico. 8-7

Se vende barato un coche de líneas, seminuevo y de diez asientos, con delantales bajos, banquetas y vaca e lora. Don José Núñez, en Peñaranda de Bracamonte, informará.

Se vende en buenas condiciones, en Zamayón, una huerta con noria, una casa y la cuarta parte del monte de las Limpidas. Informar, Toro, 50. 10-9

Se vende, junta ó separada, una parcela de terreno de unos 10 000 metros aproximadamente, sita junto al nuevo depósito de aguas, en el alto del Rollo. Para informes, Manuel Martín, Granja de la Vega.

Se arrienda la labor y los pastos del Cuarto de las Cabras, de San Cristóbal del Monte. Para informes con Joaquín Paradinas, Canta lapiedra.

Se venden las casas número 8 de la calle de Serranos y la número 27 de la calle de la Estafeta. Informa del precio y condiciones don José S. Sevillano, Ramos del Marzano, número 63. 8-5

Se arrienda la dehesa de La Maza, en el término municipal de Terradillos, con estación del ferrocarril. Es objeto del arriendo la labor, pastos y montes. Informar del precio y condiciones don Aureliano Sánchez Ferrero, notario en La Velás, 29 F.

Buen negocio. Por ausentarse sus dueños se cede el traspaso del Bar Ideal Room, Corriillo, número 80. Buena clientela, montado con todos los adelantos modernos, piano eléctrico, que da buenos rendimientos. Facilidades para el pago. Para tratar, en el mismo. 15-a-18

Se venden tres novillas holandesas de primero y segundo parto, dando mucha leche. Vaquería del Calvario, camino del cementerio. 8-a-6

Subasta. El día 12 de Marzo, de diez a doce, se procederá a la venta en pública subasta, del molino eléctrico de Macota a, compuesto de motor, molino y red de distribución del alumbrado público y particular con todos sus enseres, bajo el tipo de 40 000 pesetas al contado y por puja a la lana. Para informes, al presidente, don Miguel Cuesta. 10-a-3

Compra motor de explosión industrial, tor no para hierro con su plato universal, máquina de tañadrar para trabajos de precisión y herrami ntas para taller mecánico. Eutimio García, Pescadería, 13, Avila. 3-a-3

Se venden los lavaderos de los Caídos, el chalet de moderna construcción, con hermosos jardines y árboles frutales, abundantes aguas, galicerías y diez mil metros cuadrados de solares edificables; todo junto ó separadamente. También se venderían, a censo, solares de 200 metros, por el precio de un real diario los 20 metros. Para detalles é informes en dichos lavaderos. 10-a-9

no podrá ser superior a la de tres columnas de A B C.

El plazo de admisión de los trabajos expira el 31 de Marzo próximo.

Se otorgarán un premio de 1.000 pesetas, un segundo de 250 y un tercero de 100.

Sabañones. Los evita y cura con rapidez el tónico doctor GILKENS. Una peseta frasco. Farmacia H. Díez y droguería Villalobos. 1 mil y 5

El día 21 del mes actual, dará una conferencia, en la Real Academia de Jurisprudencia y legislación, el diputado a Cortes por Seguros é Ilustre catedrático de la Universidad Central, excelentísimo señor don Eloy Bullón, sobre el tema: Las relaciones de España con Portugal. Enseñanzas del pasado y orientaciones para el porvenir.

No es aventurado afirmar que dicha conferencia constituirá un éxito más para el señor Bullón, por la mucha competencia que posee el orador en el tema objeto de su disertación.

Boca, garganta y órganos respiratorios los conserva muy eficazmente las Pastillas Balsámicas MARIA.

Depositorio para Salama ca y su provincia: Justo Bajo Avila, Droguería, Salama ca.

Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Tomás García Miguel.

Defunciones: Idefonso Hernández Jiménez y Manuella Benito Gómez.

Consulta * de * enfermedades de la boca y prótesis dentaria en el Gabinete Odontológico de Ludeña. Plaza Mayor, números 10 y 11, principal.

En la demanda de desahucio presentada contra los señores Capdevila Hermanos por la propietaria de los terrenos donde dicha sociedad tiene la fábrica de harinas, y sobre cuyo asunto fallaron en favor de citada sociedad, este Juzgado y la sala de lo civil de Valladolid, el Tribunal Supremo ha confirmado las dos sentencias anteriores, declarando no haber lugar al desahucio que se intentaba, imponiendo a la demante el pago de costas en primera y última instancia.

*** OBRA NUEVA *** Manual del Laboratorio Clínico, por el catedrático don Arturo Nuñ z. Precio 3 pesetas. De venta: Librería de Núñez.

Por la Comisión mixta de reclutamiento de Salama ca se interesa de los alcaldes de los pueblos de esta provincia que a la mayor brevedad remitan comunicación señalando cuál es el jornal medio regulador de un bracero en sus respectivas localidades.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salama ca

ANUNCIO

El día 13 del actual y a las once y media de su mañana, se celebrará en el local de la institución, calle de Zamora, número 27, junta general de impositores para dar cuenta de las operaciones practicadas durante el año último y renovar el Consejo de administración en la parte correspondiente.

A esta junta podrán asistir, mediante presentación de la carta de la Caja de Ahorros, todos los varones mayores de edad que sean impositores, como máximo, por 125 pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndoles que de no reunirse número suficiente, la junta se celebrará el domingo siguiente, 20 a la hora indicada, con el número de impositores que en la parte correspondiente.

Se convoca a las señoras opositoras y opositores futuros á escuelas nacionales asistan a una reunión, que tendrá lugar el domingo 20, a las doce del día, en una de las aulas de la Escuela Normal de Maestros.

Se ruega la asistencia.

Jarabe reconstituyente de P. Catalá a base de cal y hierro es mejor que la emulsión. Se vende en todas las farmacias.

En el colegio de las madres Salesianas se celebrará esta tarde a las cuatro, una brillantísima velada en honor de la reverenda madre visitadora general, siendo el programa de la velada el mismo que el de la última celebrada y en el que tomaron parte distinguidas señoritas.

Pastillas Bolivar

PECTORALES. Calman rápidamente los tos. Curan siempre catarras, asma, grippe. De venta en todas las farmacias.

Enfermedades * de * la * vista

Clínica de los Doctores Alonso y Doceño. Plaza de la Libertad, número 9. Salama ca. Consulta: de once a once.

El Circulo Tradicionalista de esta capital ha organizado dos brillantísimas veladas teatrales para los próximos Carnavales, las cuales se celebrarán probablemente el domingo y lunes, a las nueve de la noche y en el teatro Bretón.

«LA UNION SALMANTINA»

(Sociedad anónima eléctrica)

Según lo dispuesto en el artículo 19 de los Estatutos de esta sociedad, el Consejo de administración de la misma, convoca á junta general ordinaria de sus socios accionistas para tratar del examen y aprobación de las cuentas, balance e inventario correspondientes al ejercicio de 1915, que se celebrará en su domicilio social, situado en la plaza de los Baños, número 1, el día 1.º de Marzo próximo, a las seis de la tarde.

Para poder acreditar el derecho de asistencia a dicha junta, se hace necesario el depósito de acciones en las oficinas de la misma, bajo resguardo que se facilitará hasta las doce de la mañana del día 24 del corriente mes.

Salama ca, 18 de Febrero de 1916.—El presidente, Rafael Beato y Sa a; el secretario, Lorenzo Anic to. 2-1

convocar una asamblea, de acuerdo y con la colaboración del Real Automóvil Club de España, con el apoyo de las más importantes casas de maquinaria agrícola, para tratar del problema de los petróleos y esencias que requieren los motores de explosión, que por su elevado precio y protección excesiva imposibilita la aplicación de la motocultura en nuestro país, tan desarrollada ya en otros, y la extensión del empleo de dichos motores para usos industriales y agrícolas.

EL DI EN LA AUDIENCIA

Desgracia, no delito

Los vecinos de Colmenar Jesús Martín y Hermenegildo González, que se hallaban enemistados á consecuencia de resentimientos anteriores, se encontraron en término de dicho pueblo el 7 de Septiembre último, y aunque no se dieron la hora ni entre ambos se cruzó palabra alguna, el Jesús fué á su casa y se proveyó de una escopeta, volviendo de nuevo al campo, donde otra vez se encontró con Hermenegildo, con el que se trabó de palabras, por lo que éste salió huyendo, perseguido por aquel, hasta encontrarse con su convecino Julián García, que se interpuso para separarlos, pero tuvo que retirarse por las amenazas de Jesús, que por tres veces le repitió que si no se retiraba lo mataba. En este momento se abalanzó Hermenegildo al Jesús y se agarró á la escopeta que tenía para evitar la agresión, disparándose aquella debido al forcejeo y resultando al Jesús con una herida en el pecho, por virtud de la cual falleció á los pocos momentos.

Instruido sumario en el Juzgado de Béjar, se decretó el procesamiento de Hermenegildo González y ayer compareció en la sección segunda para responder del hecho referido ante el Jura to de aquel partido.

El fiscal señor Hernández lo acusaba provisionalmente como autor de un delito de homicidio sin circunstancias.

El letrado señor Domínguez Guerra, encargado de defenderle, sostenía que el hecho origen del proceso no era constitutivo de delito y si había de considerarlo como casual y desgraciado; pero en todo caso afirmaba que en favor del Hermenegildo era de apreciar la circunstancia eximente de haber obrado en justa y legítima defensa.

Con vista del resultado de las pruebas practicadas en el juicio, convencido el fiscal de que el procesado no era autor, ni por tanto responsable de delito, como su defensa entendía, retiró la acusación que provisionalmente había formulado contra el mismo.

Preguntó el presidente, señor Díez Canseco, si alguna persona del público se prestaba á sostener la acusación retirada, y como nadie contestó, la sala dictó auto de sobreseimiento libre, declarando de oficio las costas y acordando que Hermenegildo González Alonso fuese puesto inmediatamente en libertad, como se efectuó poco después.

Era la una cuando quedó terminado el juicio.

El Licenciado Salvadera.

Noticias.

Por pastoreo abusivo han sido denunciados seis vecinos de Pozos de Hinojo que se hallaban apacentando 37 cabezas de ganado de cerda en terrenos que no eran de su propiedad.

Hoy, á las siete de la noche, celebrará sesión ordinaria el Comité de la Federación Obrera, y en ella se tratará del día en que han de celebrarse el mitin y manifestación de protesta por el encarecimiento de las subsistencias.

En muchas naciones, la cuarta parte de los niños que mueren della edad de un día hasta los cuatro años, es causada por la diarrea, y el resto de las defunciones, por todas las demás enfermedades juntan. La mayor parte de estos enfermos se salvarían tomando en pequeñas dosis el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que cura estas diarreas incoercibles de los niños en todas sus edades, incluso en la época de la dentición y destete.

Se hallan vacantes en esta provincia las plazas de recaudador-depositario de los fondos municipales de los pueblos de Alaraz y Zamayón, dotada la primera con 300 pesetas anuales, y la segunda, con 188.

NO * MAS * CASPA

La caspa produce la caída del pelo, dolores de cabeza, debilidad en la misma y frecuentes mareos.

La Quina al Ron con abrotano macho E. Saiz limpia la caspa en pocos días, evita la caída del pelo y fortalece la cabeza.

Se vende á pesetas 1,50 el frasco en la droguería de Juan José Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España).

El ilustrado colega de Madrid A B C ha abierto un concurso para premiar el mejor trabajo periodístico inspirado en el siguiente asunto:

«Evolución en la manera de ver el Quijote desde su aparición hasta nuestros días.»

Los trabajos han de ser inéditos y rigurosamente originales, y su extensión

no podrá ser superior a la de tres columnas de A B C.

El plazo de admisión de los trabajos expira el 31 de Marzo próximo.

Se otorgarán un premio de 1.000 pesetas, un segundo de 250 y un tercero de 100.

Sabañones. Los evita y cura con rapidez el tónico doctor GILKENS. Una peseta frasco. Farmacia H. Díez y droguería Villalobos. 1 mil y 5

El día 21 del mes actual, dará una conferencia, en la Real Academia de Jurisprudencia y legislación, el diputado a Cortes por Seguros é Ilustre catedrático de la Universidad Central, excelentísimo señor don Eloy Bullón, sobre el tema: Las relaciones de España con Portugal. Enseñanzas del pasado y orientaciones para el porvenir.

No es aventurado afirmar que dicha conferencia constituirá un éxito más para el señor Bullón, por la mucha competencia que posee el orador en el tema objeto de su disertación.

Boca, garganta y órganos respiratorios los conserva muy eficazmente las Pastillas Balsámicas MARIA.

Depositorio para Salama ca y su provincia: Justo Bajo Avila, Droguería, Salama ca.

Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Tomás García Miguel.

Defunciones: Idefonso Hernández Jiménez y Manuella Benito Gómez.

Consulta * de * enfermedades de la boca y prótesis dentaria en el Gabinete Odontológico de Ludeña. Plaza Mayor, números 10 y 11, principal.

En la demanda de desahucio presentada contra los señores Capdevila Hermanos por la propietaria de los terrenos donde dicha sociedad tiene la fábrica de harinas, y sobre cuyo asunto fallaron en favor de citada sociedad, este Juzgado y la sala de lo civil de Valladolid, el Tribunal Supremo ha confirmado las dos sentencias anteriores, declarando no haber lugar al desahucio que se intentaba, imponiendo a la demante el pago de costas en primera y última instancia.

*** OBRA NUEVA *** Manual del Laboratorio Clínico, por el catedrático don Arturo Nuñ z. Precio 3 pesetas. De venta: Librería de Núñez.

Por la Comisión mixta de reclutamiento de Salama ca se interesa de los alcaldes de los pueblos de esta provincia que a la mayor brevedad remitan comunicación señalando cuál es el jornal medio regulador de un bracero en sus respectivas localidades.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salama ca

ANUNCIO

El día 13 del actual y a las once y media de su mañana, se celebrará en el local de la institución, calle de Zamora, número 27, junta general de impositores para dar cuenta de las operaciones practicadas durante el año último y renovar el Consejo de administración en la parte correspondiente.

A esta junta podrán asistir, mediante presentación de la carta de la Caja de Ahorros, todos los varones mayores de edad que sean impositores, como máximo, por 125 pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndoles que de no reunirse número suficiente, la junta se celebrará el domingo siguiente, 20 a la hora indicada, con el número de impositores que en la parte correspondiente.

Se convoca a las señoras opositoras y opositores futuros á escuelas nacionales asistan a una reunión, que tendrá lugar el domingo 20, a las doce del día, en una de las aulas de la Escuela Normal de Maestros.

Se ruega la asistencia.

Jarabe reconstituyente de P. Catalá a base de cal y hierro es mejor que la emulsión. Se vende en todas las farmacias.

En el colegio de las madres Salesianas se celebrará esta tarde a las cuatro, una brillantísima velada en honor de la reverenda madre visitadora general, siendo el programa de la velada el mismo que el de la última celebrada y en el que tomaron parte distinguidas señoritas.

Pastillas Bolivar PECTORALES. Calman rápidamente los tos. Curan siempre catarras, asma, grippe. De venta en todas las farmacias.

Enfermedades * de * la * vista Clínica de los Doctores Alonso y Doceño. Plaza de la Libertad, número 9. Salama ca. Consulta: de once a once.

El Circulo Tradicionalista de esta capital ha organizado dos brillantísimas veladas teatrales para los próximos Carnavales, las cuales se celebrarán probablemente el domingo y lunes, a las nueve de la noche y en el teatro Bretón.

«LA UNION SALMANTINA» (Sociedad anónima eléctrica) Según lo dispuesto en el artículo 19 de los Estatutos de esta sociedad, el Consejo de administración de la misma, convoca á junta general ordinaria de sus socios accionistas para tratar del examen y aprobación de las cuentas, balance e inventario correspondientes al ejercicio de 1915, que se celebrará en su domicilio

ni tampoco afirmó, la actitud del suceso.

Lo que sí desmintió el conde de Romanones fué que ambos ministros hubiesen dimitido.

Se trata de los ministros de Fomento, señor Salvador y del de Hacienda señor Urzáiz, entre los que ha ocurrido el incidente.

También negó el presidente del Consejo que hubiese dimitido el ministro de Instrucción pública señor Burell, de quien se decía que había presentado la dimisión del cargo por no haberle aprobado el Consejo algunos expedientes.

El incidente entre don Amós Salvador y don Angel Urzáiz, á que antes hago referencia, lo publica con toda clase de detalles el diario republicano «España Nueva».

Tallaví, se muere.

El ilustre actor Tallaví, se encontraba esta madrugada en gravísimo estado.

Padece de un cáncer en el estómago.

Los médicos intentaron hacerle una operación en el estómago, pero habiendo el cáncer invadido otros órganos, desistieron de realizarla, considerando inútil todo cuanto se haga.

Se teme, pues, que Tallaví fallezca de un momento á otro.

Provincias.

JAEN

Mitín de dos mil obreros.

De Jaen participan que ayer, en la La Carolina, se celebró un mitín al que acudieron dos mil obreros,

y en el que los oradores pidieron aumento de jornales.

MURCIA

El conflicto minero.

Participan de Murcia que los mineros de La Unión se reunieron ayer, tomando el acuerdo de presentar á los patronos, por escrito, sus pretensiones, puesto que los patronos se niegan á escucharlos.

En la mina 55 los obreros abandonaron el trabajo por haber sido despedido un compañero por el capataz de la mina.

VILLAGARCIA

Huelga solucionada.

Telegramas recibidos de Villagarcía dicen que ayer quedó solucionada, satisfactoriamente, la huelga de trabajadores del muelle.

MALAGA

Una sesión científica.

En la Sociedad de Ciencias, de Málaga, se celebró anoche una solemne sesión con motivo de la conferencia que dió el ingeniero don Domingo Orueta.

Presidieron el acto las autoridades, asistiendo representaciones de entidades y corporaciones y muchos ingenieros civiles.

El señor Orueta hizo un discurso en el que agradeció la sesión que la Sociedad le había dedicado, nombrándole socio de honor.

Se ocupó del trabajo que ha de practicar en la Serranía de Ronda, detallando su proyecto de hacer exploraciones para buscar platino.

Se extendió en otras consideraciones científicas y expresó su admiración por el Rey don Alfonso,

quien le había dispensado una cordial entrevista, relatando el conferenciante detalles de ésta y explicando al Monarca la existencia en la Serranía de Ronda del elemento para fabricar ferroormo y ferromiquel.

También elogió al Gobierno por las facilidades que para su empresa le había dado.

Hoy marchará el señor Orueta á la Serranía de Ronda, para dar comienzo á sus investigaciones.

VALENCIA

Lo de los cartuchos.

Dicen de Valencia que es inexacto que se embarcan los cartuchos encontrados en el Parque de Artillería, para su examen.

Los cartuchos hallados pueden ser de los empleados en la mina, y que quedarían descuidadamente entre el carbón.

La descarga del vapor inglés «Rossembank», se hace con grandes precauciones.

Los cartuchos son de diez centímetros de longitud por tres de diámetro.

Tienen espoleta. Algunos aseguran que alguien, fingiéndose obrero, introdujo los explosivos en el barco, en los Estados Unidos, para provocar la catástrofe durante el viaje.

OVIEDO

Las cantinas escolares.

En Oviedo se verificó ayer la reapertura de las cantinas escolares, dándose de comer á centenares de niños.

Las cantinas las paga el Ayuntamiento.

Se pronunciaron discursos ensalzando la misión provechosa y cultural de las cantinas escolares.

GUADIX

Cada vez peor.

La huelga de ferroviarios ha empeorado considerablemente.

Una comisión visitó ayer al millonario yanqui que ha adquirido las acciones de la línea, quien manifestó que, por ahora, seguirá la compañía del Sur explotando el negocio.

El conflicto, pues, queda en pie. La Compañía admite á todos á condición de que queden fuera las 35 parejas que iniciaron la huelga.

SANTANDER

Un puerto franco y un ferrocarril.

En reunión celebrada anoche por las Corporaciones y Sociedades, se acordó solicitar del Gobierno un puerto franco y la construcción del ferrocarril de Santander á Burgos.

Además pedirán que hagan escala en Santander los vapores italianos y yanquis.

Telegrafaron á varias provincias castellanas pidiendo apoyo.

SAN SEBASTIAN

El temporal.

Sigue reinando en el mar un temporal imponente que impide la salida de barcos y la llegada de otros para cargar y descargar carbón.

VALENCIA

Huelga general

Reunidos anoche los directores de las sociedades obreras, acordaron ir á la huelga general si no se

atiende en seguida al problema de las subsistencias.

GIJON

Conferencia de una dama francesa.

En el Hotel Continental de Gijón, y ante numerosa concurrencia de españoles y de extranjeros, incluso de alemanes, dió anoche una conferencia, con proyecciones, la Condesa de Viasze, distinguida dama francesa, perteneciente á la Sociedad de Damas Caritativas.

La conferenciante excitó á la caridad en favor de los huérfanos de la guerra, sin herir la causa de ningún beligerante.

Se recaudaron 1.800 pesetas.

Dieron donativos todos los asistentes, incluso los alemanes.

CADIZ

El «Almirante Lobo».

Con rumbo á New-York zarpó ayer el «Almirante Lobo», llevando á bordo á maquinistas y personal técnico con el objeto de estudiar los submarinos que ha de adquirir el Estado.

BARCELONA

Una denuncia.

El cónsul de una nación en guerra denunció anoche que á bordo del barco inglés «Demóstenes», anclado en el puerto, se izaba una antena marconigráfica que expedía despachos á diversos puertos.

RIVERA

Modista y corsetera. El curso más higiénico y elegante. Lecciones de corte y para mastr. R. medios Seisdedos, San Justo, 38, 2.º 8 5

Se vende una casa con corral, en la calle de Bretón, número 6. Dará razón Urbano Andía, Puerta de Zamora, taller de carros.

Burro garañón. Se vende no de crianza años, apto para guiso y de tiro a plaza. Informar el rentero de San Juan de la Valmuza.

FRUTALES Y ROSALES de Villa MONTERO

Perfectamente ingertados y aclimatados en esta región.

Rosales franceses.

Tall alto, de un metro, á 1.80 y franco de pie. Clases selectas, las más nuevas y hermosas concias.

Arboles para paseos.

Ci aveles coniferos, hortensias, etc. Pidan catálogos al

Propietario: HIPOLITO MONTERO SALAMANCA



CAZADORES ESCOPETAS DE LA ACREDITADA MARCA FAISAN

Para caza y tiro de pichón

De José M. Urriola.-EIBAR

Se garantizan para uso de pólvoras sin humo y se facilita á precios de fábrica. Dirigirse á Hijo de Antonio González Ramos, San Pablo, 37 (Armería), Salamanca.

NEUMATICOS PNEU KLEIN STOCKISTA EN SALAMANCA DON JOSE CLERIGUE Pérez Pujol, número 11. Venta de toda clase de accesorios de automóvil.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros reunidos. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. 49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez Cardenal. PLAZA DE LA LIBERTAD

Academia central de corte y confección para señoras. Dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

R. M. S. P. SERVICIO RAPIDO PARA FERNAMBUCO BAHIA RIO JANEIRO SANTOS MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. SALIDAS PARA ESTOS PUERTOS LOS DIAS: 29 Febrero, 16 Marzo. VAPORES DE REGRESO: 16 Marzo. Amazon

DOLOR DE MUELAS La Esencia Eterna. REMEDIO SEGURO Y PODEROSO DE USO EXTERNO. Precio del frasco: 0,50 pesetas. POR UNA PESETA SE REMITE POR CORREO CERTIFICADO.

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE Para casos tales, nada como la SOLUCIÓN PAUTAUBERGE que en forma apropiada, reúne el antiséptico y el reconstituyente más poderosos, la Glicosita y el Clorhidrofosfato de Cal.

Maquinaria y material eléctrico. Delegación de la Sociedad Española de Electricidad. "Asea", (Allmanna Svenska) Entrega inmediata de toda maquinaria eléctrica. Aynés y Martínez Pasaje de Gutierrez, A, Valladolid.

Juan Carrara e hijos. Agencia de vapores transatlánticos para el Brasil y la Argentina. Servicio de las importaciones. PROXIMAS SALIDAS SALVO MODIFICACION: Para Santos y Buenos Aires 17 de Febrero el paquete GARIBALDI.

RESFRIADOS TOS CATARRROS LOS MÉDICOS más eminentes, según podemos demostrar, han formulado y recomendado para las afecciones de las vías respiratorias las PASTILLAS MORELLÓ OBRAN POR INHALACIÓN. Antiséptica y balsámica al disolverse en la boca. No contienen narcóticos ni anestésicos. Pueden usarse hasta los niños y personas de edad avanzada. SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS. ASMA BRONQUITIS etc.

Chocolates y dulces. Prácticamente los exquisitos chocolates de esta casa reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás. Sus cafés, dulces y bombones, son los preferidos por el público en general.

A LAS SEÑORAS BORDADOS ZURCIDOS. Los zurcidos quedan tan purpúreos como los bordados. Especialidad en la confección de toda clase de labores. Se diseñan así mismo para bordado mecánico y manual. Dirección: Gil Felipe, San Justo 57.

Imprenta y librería de Nuñez. Ramos del Manzana, 42 y Rúa, 25. Salamanca. Novedades en toda clase de trabajos de tipografía. Grandes surtidos en tarjetas postales, carnets, menús. Inmenso surtido en objetos de escritorio, etc., etc.

El Adelanto es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.